

**TODO MÉXICO****Morenistas, a la escuelita**

A sus militantes, empleados y aspirantes a cargos de elección popular, Morena abrió esta semana la inscripción al denominado Curso Básico de Formación Política Modalidad virtual para colaboradoras de las Secretarías de Mujeres de Morena".

Diseñado para que se tome en línea, el curso contiene siete módulos y la constancia de haberlo realizado se convertirá en un requisito para participar en el Curso de Aspirantes a una Candidatura de Elección Popular por Morena, según se informa en la convocatoria dada a conocer ayer por el partido.

— *Ivonne Melgar*



INICIA PRECAMPÀA EN VILLA DEL CARBÓN

## Los priistas están listos para defender al Edomex: Del Moral

**L**a elección de 2023 se basa en que, con inteligencia y cercanía, los priistas regresen con su militancia y le digan que el partido tricolor está listo para defender al Estado de México, afirmó la precandidata a la gubernatura de la entidad por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandra Del Moral Vela.

“Regresemos con nuestra gente y les digamos que estamos listos para defender nuestro estado. Soy una mujer nacida, crecida y hecha en el territorio mexiquense y lo voy a hacer todos los días, de aquí al 4 de junio, dedicarle mi vida a esta tierra”, puntualizó durante un encuentro con militancia priista de Villa del Carbón.

La precandidata del PRI destacó que los hombres y mujeres de Villa del Carbón son valientes, caminan su municipio y todos los días sacan adelante a sus familias, por lo que pidió a los militantes de este municipio que den su mejor esfuerzo, se organicen y hagan lo que saben hacer, sin caer en descalificaciones y brindando propuestas.

Señaló que quienes viven en el Estado de México tienen mucho de que sentirse orgullosos, además de ser valientes para defenderlo, porque el territorio mexiquense es amplio y plural, por lo que se necesita de todas y todos para dar solución a las necesidades de la población.

“El día de hoy, en esta precampaña, lo que yo quiero decirles, es que vamos a organizarnos de la mejor manera, que necesitamos los priistas demostrar nuevamente de qué estamos hechos”, apuntó.

Alejandra Del Moral indicó que los priistas mexiquenses están listos para caminar el territorio estatal bajo una nueva forma de hacer política, cerca de la ciudadanía y cumpliendo su palabra.

Agregó que se ganará el Estado de México porque a los priistas les move su amor por México.



Alejandra Del Moral llamó a la militancia a organizarse y, en unidad, trabajar por el bienestar de las familias mexiquenses.



# Expertos ven reducción en casos de violencia política

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@azon.com.mx

**EXPERTOS EN POLÍTICA NACIONAL**  
aseguraron que el panorama en el Estado de México para el proceso electoral de cambio de gubernatura es complejo, pero se espera que por la perspectiva de polarización, sean comicios violentos.

En entrevista con *La Razón*, Víctor Manuel Alarcón, politólogo de la UAM, mencionó que a pesar de que hay elementos preocupantes en el proceso, como el clientelismo y el desborde de ánimos, al estar casi sólo mujeres puede tranquilizar los comicios.

“Es compleja, pero esperamos que no se vuelva ríspida ya que hay elementos preocupantes que pueden contaminar el proceso, pues se pueden desbordar los ánimos antes y durante la jornada electoral. Al existir mujeres puede reducir el panorama agresivo, ya que son otras las formas y existe otro tono muy distinto”, dijo.

A pesar de que los números por el momento son favorables a la coalición oficialista, puede haber diferentes cambios en el proceso, pues la contienda se perfila como clientelar, pero es necesario esperar a cómo se dan en las zonas de alta pobreza o alta condición. “Municipios como Tlalnepantla, Atizapán o Naucalpan es donde se verá la disputa real, ya que es el corredor azul donde hay preferencia por la oposición”, destacó.

Hugo García Marín, especialista de la UNAM, comentó que será un buen equilibrio de fuerzas rumbo a la elección de 2024, ya que por un lado está el hecho de que Morena ha perdido las clases medias, lo que se traduce en la zona urbana del Estado de México que formaba parte de las izquierdas; sin embargo, aclaró que el reto de la coalición entre PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza será hacerse de esos votos.

“Habrá que ver quién se queda con esa parte de la entidad, porque Morena ya perdió la zona urbana, pero Movimiento Ciudadano también tiene fuerza en esa parte de la población. Morena puede ceder a que el PRI mantenga el Estado de México para que ellos ganen la Presidencia, por eso creo que Morena puede perder la entidad”, subrayó el experto.

Señaló que en 2021 hubo violencia, pero en 2022 se hizo una estrategia desde Gobernación para que no se desbordara ésta; sin embargo, como pasa en todo el país, sí puede haber episodios de agresión.

El próximo domingo 4 de junio se realizará el cambio de Ejecutivo en la entidad

mexiquense, y a unos días de haber iniciado las precampañas, hay por lo pronto tres candidatos; Delfina Gómez por Morena y su coalición; Alejandra del Moral por Va por México y Juan Zepeda por Movimiento Ciudadano.

